

#BADEN-WÜRTTEMBERG 10. März 2023

# Betriebsgruppe Netz Stuttgart: Seminar für politische Bildung in Hammersbach

Anfang Februar reiste die Betriebsgruppe Netz Stuttgart zum Seminar nach Hammersbach unterhalb der Zugspitze und am Eingang des Höllentals an. Leider blieb für die landschaftlichen Schönheiten erst am letzten Seminartag etwas Zeit, z.B. um eine Rundwanderung um den Eibsee bei strahlender Sonne zu unternehmen.



Kurioserweise passierte auf der Rückreise das Unvorstellbare: eine Panne bei der Zugspitzbahn, sprich „Schaden am Triebzug“, so dass wir Seminarteilnehmer:innen auf freier Strecke aussteigen und die gut 2 km mit Koffer oder Rucksack beladen zum DB-Bahnhof nach Garmisch laufen mussten. Ein unvergessliches Erlebnis, was auch bei den daheim gebliebenen BG-Mitgliedern für einige Lacher und vielleicht auch ein bisschen Mitleid sorgte. Immerhin diesmal keine Weichen- oder Signalstörung!

Der eigentliche Auftrag des politischen Bildungsseminars, zu dem wir als „alte“ und neue Betriebsgruppenmitglieder aufgebrochen sind, war das Erlangen von Grundlagenwissen und das Kennenlernen von gewerkschaftlicher Geschichte und Strukturen, um uns zukünftig besser in die Betriebsgruppenarbeit einbringen zu können.

Wir bekamen zuerst einen Einblick in die Geschichte der Arbeiter:innenbewegung und wie sich bis heute alles entwickelt hat, wobei der Fürsorge- und Versorgungsgedanke immer ganz oben stand, beginnend mit den Bergarbeitern im Mittelalter bis zu uns heute bei der EVG. Die Leistungen des Fonds Soziale Sicherheit und der GUV Fakultä sprechen da für sich, ebenso die unserer Sozialpartner DEVK und Bahn-BKK.

In einer Gruppenarbeit wurden die Errungenschaften und Vorteile der Gewerkschaften herausgearbeitet. Welche Möglichkeiten es zur Mitarbeit in der Gewerkschaft EVG gibt, wurde vorgestellt - eigene Ideen sind natürlich willkommen, da die EVG eine Mitmachgewerkschaft ist. Jeder und jede kann sich einbringen!

Weiter wurde thematisiert, welche Einflussmöglichkeiten Gewerkschaften auf Wirtschaftsprozesse und die Politik haben. Stichwort: Lobbyarbeit und Mitbestimmung.

Natürlich wurde auch über die aktuell anstehenden Tarifverhandlungen und die EVG-Forderungen diskutiert und wie diese durchgesetzt werden können. Kreativität und Durchhaltevermögen ... davon wird einiges nötig sein!

Aus diesem Grund und um uns optimal zu vernetzen, wurden die regionalen Aktionsteams ReAkt gegründet. Einige Kolleg:innen unserer Betriebsgruppe sind auch im ReAkt Stuttgart aktiv, um ein bestmögliches Tarifergebnis für ALLE Kolleg:innen zu erreichen. Unsere Hauptforderung nach Abschluss der Mitgliederbefragung: 12 % mehr Lohn, mindestens jedoch 650 € als soziale Komponente. Wie die Tarifforderungen zustande kommen, wurde im Seminar erläutert. Für einige, die zum ersten Mal bei einem BG-Seminar dabei waren, war das neu und interessant.

Wer ist verantwortlich für den Tarifvertrag? Du! Engagiert euch zahlreich, egal, ob in der Betriebsgruppe, im Aktionsteam, ob als Vertrauensperson oder in einer anderen Funktion - je nach Interesse und Talent ... denn nur gemeinsam geht mehr!

Siehe auch die Links zur aktuellen Tarifrunde:

**[Tarifrunde 2023 - EVG \(https://www.evg-online.org/gemeinsammehr/\)](https://www.evg-online.org/gemeinsammehr/)**

**Gemeinsam geht mehr – EVG Express – Das Info-Magazin der EVG**  
**(<https://express.evg-online.org/>)**



**Alle Bilder anzeigen »**